



Photovoltaïque : des journées pour définir le projet des éleveurs



Les ingénieurs du BTPL ont démarré un cycle de journées de formation sur le photovoltaïsme pour les producteurs laitiers. L'objectif est de donner aux agriculteurs des clés pour les aider à structurer leurs projets. Deux journées ont déjà réuni trente-trois agriculteurs dans la Meuse et en Haute-Marne.

Le nombre de contrats de vente totale d'énergie photovoltaïque est en augmentation depuis plusieurs années en France. Quelles sont les dernières évolutions techniques, tarifaires et réglementaires ? Quelles sont les clés pour définir un projet et sa rentabilité ? Quels sont les retours d'expérience d'installations en fonctionnement ? Autant de réponses à venir chercher lors de nos journées d'animation.

Le photovoltaïque en autoconsommation : une opportunité pour les exploitations ?

Le photovoltaïque en autoconsommation s'est implanté plus récemment. Ce moyen de valorisation de la production électrique est de plus en plus intéressant au vu des augmentations de tarifs d'achat de l'électricité en 2022 et début 2023. Les journées permettent aux éleveurs de comprendre le fonctionnement à la ferme, choisir la puissance installée, estimer les besoins en maintenance, etc.

Les installations « classiques » se font en toiture. Les autres options sont aussi abordées au cours de ces journées : quelles solutions en fonction des matériels ? comment se pilotent des installations ? quel intérêt des trackers ? des batteries ? des batteries virtuelles ?



Ces journées, sous forme de réunions ou de formations, sont organisées à l'attention des agriculteurs. Elles permettent de définir leur projet, en vente totale ou en autoconsommation, que ce soit pour une première installation ou une deuxième. Elles sont l'occasion pour chacun de pouvoir venir avec ses propres questions. Les cas concrets sont basés sur les factures d'électricité du groupe et de devis d'éventuelles d'installations pour définir au mieux son projet.

Une journée est prévue dans le Calvados et en Auvergne-Rhône-Alpes en juin. D'autres sont programmées dans le Grand Est et en Bourgogne-Franche-Comté en septembre et. Ces journées ont vocation à être déclinées dans d'autres régions prochainement.

Pour être informé des prochaines dates, veuillez contacter btpl.lemans@btpl.fr